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從小學不同學習經歷中探索，步進中學康莊大道。 
教學最大的喜悅其實就是認識新的同學。傳聞孔老夫子「弟子有三千，賢者七十二。」在多年的教學生涯

裡，教出來的學生也有近三千吧！ 

升中是整個學習階段一個重要部分，為提升學生的自信，發掘學生的潛能，老師都會竭盡所能，訓練同

學，讓他們透過不同的學習經歷發現自己亮點，為未來的日子鋪路。 

現在讓我們從三位粉公畢業同學專訪中領悟箇中道理，看看他們畢業後發展如何了？當初的學習是否對他

們有所幫助？他們又有甚麼金玉良言能給學弟學妹們！ 

馬可欣 

【2018年畢業生】 
(現就讀東三院李嘉

誠中學) 

 
我離開母校不知不覺已

經四年了，但我卻無時無刻

記掛著母校的一切。 總是充

滿歡樂的美好時光。小學畢

業之後，很幸運地進入了第

一志願，最喜歡的中學-東華

三院李嘉誠中學。在今年的

農曆新年假期，我與 22名東

華大使一起去參訪了英國倫

敦。我們到訪的地點有中國

銀行倫敦分行、香港駐倫敦

經濟貿易辦事處、中國駐英

大使館。而我們亦到訪了當

地許多著名的景點例如倫敦

眼等地方。 

 

在此次的旅途之中，我

亦獲益良多。例如在倫敦經

貿辦之中，透過羅處長風趣

幽默的分享，我們亦明白了

其實「天生我材必有用」，

每個人都具備著一些獨特的

特質，但重在就是你是否能

過發掘這些特質並加以運

用。相信各位或許會面對一

些迷茫的時期，在這個時期

內大家不妨多參與各種的活

動，去發現自己不同的潛

能，相信大家終能找到自己

想要努力的方向。 

 

好感謝余校長，好感謝

老師們，好掛念師弟師妹

們，你們好嗎？粉公的校園

裡充滿了我們各種的回憶，

讓我時時刻刻感到溫暖，讓

我不得不去珍藏這份愛。在

此特別感謝梁 Sir給我訪問

的機會。 

莊釨澄 

【2021年畢業生】 
(現就讀德望學校) 

 

回顧我的小學歷程，我真的很高興以及感
恩能遇到余校長及各位老師，您們在整整六年
的時光裡一直支持我們，教導我們，幫助我們

面對新事物，正是如此，我才能夠在這充滿活
力及愛的環境下學習並順理成章地進入我喜
歡的學校。 

 現在我還是不敢相信我已經長大了成為
一名中學生，在剛入學時我對周圍陌生的環
境，新的同學和老師以及從未面對過的事物感
到恐懼，也沒有足夠的信心走出我的舒適區並
與我的新同學交談。 再加上學習的工作量大，
對中學生活很焦慮。 

 然而幾個月後，我對在學校新生活的想
法發生了變化，因為大姐姐和同學們的善良和

友善，他們都樂於在我需要的時候伸出援助之
手，曾經在我遇到新的困難時伸出援手。因為
你去到未學過的科目，也不知道要如何完成課
堂作業，我的同學看到我的沮喪並問我是否成
交完成，而她一次又一地和我重溫課堂上的內
容讓我有深刻的了解。 而我的大姐姐把他的
工作紙和試卷借給我讓我熟悉題目，以便在 

 



 

27 

 譚宇燊 

【2018年畢業生】 

(現就讀東華三院甲寅年

總理中學 ) 

 

大家好！我是 2019年畢業於

粉公這個大家庭的舊生譚宇燊。 

 

我十分感謝余校長及各位老

師在我短暫的六年小學時光裏，

教導我、指點我，不論是在學業

上還是在我人生的道路上都是十

分重要的一部份，令我成為一個

有愛、負責任、有承擔的人。 

 

時光飛逝，轉瞬間我便已經

中四，當初從粉公畢業的場面仍

歷歷在目。記得當初小六時的我

仍然十分靦腆，為人內向，不擅

於人際交往，但隨著我步入中學

生涯，我參加了諸多多元化的活

動，當中包括了中文辯論隊、不

同的比賽以及交流團。這些活動

讓我得以擁有機會鍛煉自己的口

才，發掘自己在社交範疇的能

力，結識到更多的新朋友，在

這些活動的磨練下，我最終變

得更加外向，對不同的活動都

抱有很大的熱情。 

 

在不久之前，我有幸與來

自東華三院屬校的 27位學生

代表組成學生大使團，參加了

「東華三院學生大使新加坡參

訪團」，前往新加坡進行多項

拜訪及參觀活動。為了參加這

次的活動，我們進行了許久的

訓練，瞭解到了中式和當地的

各類禮儀，並排練了表演。而

在這次的行程中。我前往了新

加坡國立大學，香港駐新加坡

經濟貿易辦事處還有中國銀行新

加坡分行等地進行交流，這些交

流的經歷增加了我對一帶一路經

濟貿易政策的瞭解，對於國際合

作關係有了更深的認知。 

  

這次的旅途對於我來說同樣

是一節德育課程，在中銀分行，

我瞭解到自二戰以來有許多的慈

善及金融機構前往新加坡為當地

華僑提供服務，而這些體現了華

人互助友愛的精神。非常感謝母

校對我的栽培，那六年的小學經

歷，為我打下了堅實的基礎，培

養出了良好的品格，得以以最積

極、正面和認真的態度去迎接我

的中學學習生涯，因此得以取得

優秀的學習成績，在不同的範疇

都能有優秀的表現。 

 

最後我想對各位師弟師妹分

享一句名言:「不經一番寒徹骨，

怎得梅花撲鼻香？」希望各位師

弟妹能在未來的學習中秉承堅定

而不放棄的精神，不畏懼苦難磨

練，朝著自己的目標堅定前進。 

考試和考試中取得更好的成績。
而在中一迎新營的活動當中，不
論大家是否認識與否都會一起盡
力去嘗試把挑戰及活動完成，才
發現原來素未謀面的同學也能夠
齊心協力地完成這樣一個又一個
的挑戰，更從中發掘了我們的團
隊合作才明白，原來不論在小學
還是中學的大家庭大家都會一起
盡力去完成每一個迎難以上的挑
戰。 
   另外，離開小學，步入中學，
讓我有更多的機會去體驗不同的
事件，有更大的舞台去表現自己。 
我加入了中樂團，這是一個很好
的機會才展現及提升自己的能
力，通過參加各種音樂會和音樂
巡迴演出，例如去維也納和其他
國家表演，這使我獲得了越來越
多的經驗並提高了我的表現，另
外在其他國家開演唱會，可以讓
我們通過音樂交流文化，向他們
表達中國音樂的美。 即使非洲準
備很艱難也將充滿挑戰， 整個中
學的旅途正是發掘自我優點的絕
好機會，因為學校將提供越來越
多的機會來培養自己的獨特性，
並找到屬於我們自己的聚光燈並
以自己獨特的方式去令自己閃
耀！ 
   相信大家也很會因為即將踏
入新的旅途感到焦慮和傷感，但
你們不必害怕即將到來的中學階
段可能需要克服的挑戰，也不必

為在全新的陌生環境中學習而煩
惱，因為無論發生什麼，總會有人
支持你無論是你的新同學還是小
學的朋友。 希望你們都能迎難而
上，發掘更多自己的潛能，找到自
己夢想，並朝着目標前進！ 


